

Volodia Teitelboim

"La poesía es una actividad impetuosa y multitudinaria"

Uno de los visitantes de la Septima Feria del Libro, en el mítico local y gran amigo del poeta Pablo Neruda, Volodia Teitelboim, quien dictó una conferencia en la mañana de ayer, acerca de las relaciones y conflictos entre los cuatro grandes poetas, Neruda, Mistral, Huandoya y De Roca.

El intelectual tuvo una gran aceptación por la comunidad puertorriqueña. La capilla París, lugar donde dictó su conferencia, se encontraba llena de gente, incluso hubo personas que no pudieron ingresar al recinto.

La presentación estuvo a cargo del poeta Clemente Riedemann, quien destacó el aporte de Teitelboim en el acervo cultural e intelectual del país, principalmente en los jóvenes, por sus creaciones bibliográficas de Pablo Neruda, Gabriela Mistral y Vicente Huidobro. Riedemann finalizó diciendo que a Volodia deberían otorgarle el Premio Nacional, pero él lo rechazó.

Tanto la risa como algunas analías en determinadas ideas estuvieron presentes en el discurso de Volodia, quien se refirió al sello humanístico que se presenta en los textos de poesía, donde los escritores del siglo pasado se inspiran.

buen resultado.

POESÍA

Volodia interpretó a la poesía del siglo XIX como un género secundario y algo bruto, en un país pragmático, producido por historiadores, documentalistas y no grandes escritores, pero el siglo XX fue un siglo de poetas, como Miguel de Unamuno lo había pronosticado.

El intelectual sostiene que Chile por primera vez se considera que su más grande creativa es la poesía para su enorme espiritualidad y percepción intelectual, donde a pesar del tumulto político de Chile, hoy sigue siendo relevante.

Teitelboim indicó que la poesía del siglo XX es rica porque tiene muchos nombres sobresalientes, teniendo con una gran tradición de la poesía chilena, donde numerosos escritores jóvenes dedicados a este género literario, desbordando que lo importante es que miles de personas escuchen.

NERUDA

Recordó a Neruda como un patriota, por eso expresó su obra debe ser divulgada por el mundo como el combate y luchador civil, no sólo los poetas



conocidos, sino también los demás que no han tenido el contacto necesario con las personas.

Soltó a las nuevas generaciones hacer un Chile más humano, que no sea desigual en educación ni en salud, donde la poesía actual sea necesaria integrarse todos los días como pan del espíritu.

El intelectual dijo estar presente en la Feria del Libro, porque no se olvidaron de él, agregó que "soy muy entusiasta de la Feria del Libro porque, un país donde ha caído la lectura, donde la conciencia de la gente ha sido absorbida por valores consumistas y el capitalismo parece pensar aislada y estar como olvidado", es bueno participar

sobre todo porque es la última del territorio nacional, "me parece magnífica".

Dijo ver a la poesía como una "actividad impetuosa y multitudinaria en cuanto a su práctica, especialmente en la poesía, más que en otras épocas, siendo una respuesta de la gente por un grito respetable", además de un fenómeno que se está manifestando en todo el país, añadió que "hay un despertar gradual de la cultura, creo que está secundada muy eficientemente por estas iniciativas, que ha traído una respuesta muy grande".

Volodia recordó que es importante que las personas se agrupen a través de una conciencia mayoritaria

para terminar con el comunismo, a tomar banderas propias, para sostener que la cultura es una necesidad aboluta del ser humano y que solo hay que defendiendo contra las personas que creen que el hombre es un animal de trabajo, "hay que acordarse del pan del espíritu, porque no solo de pan vive el hombre".

Teitelboim expresó sentirse contento con el evento cultural y por toda la gente que visita estas actividades.

PROGRAMA

Para hoy la Feria del Libro tiene programado a las 11 horas las conferencias de las escritoras, Lotti Kummer y Ximena Torres Cautivo, sobre "El periodismo y la literatura de la actualidad"; a las 17 horas la conferencia de María Isabel Quintana, acerca de "La literatura sin diferenciación de género en el sur".

A las 18 horas se realizará un taller literario impartido por el poeta regional Clemente Riedemann, en la sala de diplomados de la Universidad de Los Lagos; a las 19 horas en el recinto ferial, Alejandra Leal presentará sus publicaciones; a las 20 horas Alberto Rodríguez presentará su libro "polémica parte".

Y para clausurar la jornada, a las 21 horas habrá una mesa de literatura femenina donde participan Lourdes Barra, Elsa Pérez, Antonia Rodriguez, Alejandra Leal, María Isabel Quintana y Ximena Borges.

Jessica Knott Vergara

"La poesía es una actividad impetuosa y multitudinaria"

[artículo] Jimena Krautz Vargas

Libros y documentos

AUTORÍA

Krautz Vargas, Jimena

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La poesía es una actividad impetuosa y multitudinaria" [artículo] Jimena Krautz Vargas. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)